

eigenen Betrieben die Produktion des VEB Chemiefaserwerk Premnitz erhöhen, eines wichtigen Partners in der Wolpryla-Kooperationskette. Die Übernahme von konkreten Verpflichtungen im sozialistischen Wettbewerb zur Unterstützung der Kooperationsbeziehungen und zur Gewährleistung der Vertragstreue gegenüber dem Partner ist Ausdruck des gewachsenen Bewußtseins der Werktätigen. Ähnliche gute Beispiele gibt es in allen Bezirken. Es sollte deshalb auch Anliegen jeder Kreis- und Bezirksleitung sein, *im Interesse des volkswirtschaftlichen Nutzens* derartige positive Ergebnisse der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit aufzugreifen, selbst zu organisieren und für die Parteeierziehung in den Grundorganisationen auszuwerten.

Demokratische  
Mitwirkung  
aller  
Werktätigen

Dabei sind alle Formen der demokratischen Mitwirkung breiter Kreise der Werktätigen, wie z. B. die ständigen Produktionsberatungen, die Produktionskomitees, die Neuererräte, die gesellschaftlichen Räte und andere zu nutzen.

Das sind *die* demokratischen Gremien, in denen die vielen guten Gedanken und Vorschläge unserer Arbeiter, Meister, Ingenieure, Ökonomen und Wissenschaftler in konkrete Leitungstätigkeit umgesetzt werden müssen.

Dabei geht es um die

**B** Organisierung eines beharrlichen Kampfes um die *allseitige Erfüllung des Planes 1967*; sowohl des Planes Forschung und Entwicklung als auch der Sortiments- und qualitätsgerechten Produktion sowie den vertragsgerechten Absatz der Erzeugnisse;

■ Erreichung des *wissenschaftlich-technischen Höchststandes zur Sicherung der Weltmarktfähigkeit der Erzeugnisse*, die ihren Ausdruck in einer hohen Devisenrentabilität finden muß;

**B** konzentrierte Einführung *moderner Verfahren der Organisation, der Technologie und der Datenverarbeitung*;

**B** Entwicklung einer hohen *Effektivität in den Kooperationsbeziehungen*, wozu vor allem die exakte Einhaltung der Wirtschaftsverträge gehört;

**B** *allseitige Senkung der Kosten, insbesondere der Gemeinkosten*, um eine hohe Rentabilität in allen Bereichen der Wirtschaft zu sichern.

Die allseitige Erfüllung des Volkswirtschaftsplanes 1967 und die gründliche Vorbereitung des Planes 1968 hat eine außerordentlich große Bedeutung dafür, wie Genosse Walter Ulbricht vor den Wählern Leipzigs sagte, daß die DDR ihren Beitrag für die europäische Sicherheit und die Wiederherstellung des Friedens bzw. für die Erhaltung des Friedens in der Welt leisten kann.

Bei aller Notwendigkeit, die ökonomischen Prozesse wissenschaftlich und vom Standpunkt der Partei zu analysieren, zu beherrschen und mit modernen Methoden zu leiten, besteht *die Hauptaufgabe unserer Partei in der Arbeit mit den Menschen und der Entwicklung ihres sozialistischen Bewußtseins sowie der Förderung ihrer sozialistischen Gemeinschaftsarbeit*.

Es kommt in erster Linie darauf an, Einfluß zu nehmen, daß die Leiter ihrer höheren Verantwortung gerecht werden. In allen Ebenen müssen *sie* die rationellste Gestaltung des Reproduktionsprozesses gewährleisten. Rationalisierung, neue Technologien und moderne elektronische Datenverarbeitung beeinflussen in ihren Auswirkungen das Denken und Handeln Hunderttausender von Werktätigen. Das A und O jeder Leitungstätigkeit besteht deshalb darin, zu verstehen und zu erreichen, daß diese großen Veränderungsprozesse nur von und mit allen Menschen aktiv gestaltet werden können.

Im Prozeß dieses großen sozialistischen Gemeinschafts Werkes festigt sich die politische und moralische Einheit unseres Volkes — Garantie dafür, die historischen Beschlüsse des VII. Parteitagés in Ehren zu erfüllen.

So stärken wir unsere souveräne sozialistische Deutsche Demokratische Republik und vertiefen das Bündnis und die Freundschaft zur Sowjetunion und den anderen sozialistischen Ländern.